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２０１６年「総合労働条件改善闘争」の賃金水準改善と一時金要求では、
これまで全員の力で築いてきた会社の成長、社会の景気回復基調を盤石な
ものとするために、職場の不安を払拭し全員で成長へと邁進するための、
「賃金体系の維持を図った上での１,５００円の水準改善」と「パナソニックの
成長の原動力となる人への期待を踏まえた一時金の適正配分」を求める交
渉を行ってきました。

２０１５年度第３四半期の決算で通期業績の下方修正を行い、さらには、そ
の数字ですら見通しが厳しくなっている状況の中で、会社から「１,５００円の
賃金水準改善を実施、賃金テーブルの書き換え」、「一時金原資５．１５ヶ月の
確保」という回答を得ました。

また、労働協約改定では、労使での真摯な論議を行い、ファミリーサポート
休暇の半日単位での取得やＮＳＰの均衡処遇の改善、さらに、福祉諸制度で
は、天災救援基金・住宅災害共済・ラーニング＆コミュニケーション促進制度
の新適用など、組合要求に沿った内容になりました。

デバイス労組とＡＩＳ社の交渉では、２０１７年度以降に支給する賞与に適
用する一時金の事業部業績反映基準についての論議が行われ、経営管理の
指標をを国際会計基準のＩＦＲＳ基準に変更することに関しては、職場での理
解がまだまだ不足していることから、会社として職場説明を徹底いただいた
うえで、一時金の指標として適切であるかの討議ができる状況には至ってい
ないと判断し、継続論議することになりました。

今闘争の集約内容については４月１８日（月）に開催されるパナソニック
デバイス労組の中央委員会で正式に確認されます。
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2 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

南委員長 挨拶要旨

「労働環境整備に関する答申」批准されました！

今回の制度改定の内容は、細部でみると近年にない、多岐に亘る項目に及んでお
りますが、その背景となる今の時代やその環境変化という観点で考えると、今の日本
が抱える最大の課題とも言われる、少子高齢化の社会問題によって連鎖的に、労働
人口の減少や要介護者の増加などの課題が発生し、加速度的に進んでいくことも想
定しながら、そう言う時代や環境変化の中で、どう対応していくのかと考え論議した結
果の制度改定であると思っています。
その根底には、不安なまま休まざるを得ないという事から安心して働き続けられると
いう制度へ変えるという思いが流れており、制度そのものの考え方が変わる大きな転
換点の中に我々は働いているということを大局的にご理解いただき、各種制度を有
意義に活用していただきたいと考えますのでよろしくお願いします。

3月1日に長岡京支部 臨時支部委員会が開催され、『全社ならびにAIS社「労働環境整備に関する答申」批准に関する件』
に対する支部見解の審議を行い満場一致で確認され、2日のPIDU第3回中央委員会・4日のPGUドメイン特別委員会の決議
を経て批准されました。
臨時支部委員会の冒頭、南委員長から今回の労働条件整備に関する意義についての挨拶がありました。

第16期 臨時支部委員会報告第16期 臨時支部委員会報告 開催
3月1日



平成２８年 第１回議会定例会報告

進藤ひろゆき活動報告

暮らし相談連絡先

ＰＨＳ
アドレス

７－６６４－６９１４（直通）
shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

3

2016.4.5Azalea

平成２８年第１回議会定例会が２／２４(水)から３／２３(水)

までの２９日間の会期で開かれ、平成２８年度の長岡京市の一

般会計・特別会計・水道事業会計の各予算や、この予算を効果

的に執行していくために、従来の企画部と総務部を改編して、

「対話推進部」、「総合政策部」、「市民協働部」を設置する議案

などを審議しました。その中で、３／１７(木)に行われた予算審

査常任委員会小委員会において、綿谷議員と２人で会派民主

フォーラムを代表して、私からは下記５点についての総括質疑

を行わせていただきました。

　

平成２８年度予算は、１５年間を計画期間とする長岡京市第

４次総合計画の初年度の予算であり、その総合計画の第１期

基本計画の初年度ともなる重要な予算です。また、中小路市

長が市長に就任されてから１年２カ月が経過し、平成２８年度

の予算編成に対しては、平成２７年１０月に予算編成方針を掲

げ、予算編成の始めの段階から携わる初めての予算であり、昨

年の市長選挙の際に掲げた政策実現へ向けたワンステップと

しても重要な予算となっています。

そして、この平成２８年度は深刻な少子高齢化・人口減少を

克服するために、昨年度末に策定された「長岡京市版総合戦

略」が実質的にスタートする年にもなっています。このような

背景の中、長岡京市では、総合計画に定める１５年後の将来を

見据えて、「定住促進」、「交流の拡大」、「まちの新陳代謝の促

進」の３つの戦略目標を定めましたが、ますます複雑多様化す

る財政需要の状況下で、これらを実現していくために、中小路

市長の平成２８年度各予算に込めた想いと、この予算を執行し

ていくために行われた新組織体制への想いについて質問し、

中小路市長からそれぞれの質問に対して、ご自身の想いが込

められた平成２８年度へ向けた取り組みについて力強い答弁

をいただきました。

この総括質疑などを経て、可決された平成２８年度の長岡

京市一般会計予算は総額２６１．８億円、特別会計予算（全１４

会計の合計額）は総額２０８．６億円、水道事業会計予算は収益

的収入２２．８億円・収益的支出２１．８億円でした。総括質疑の

最後では、中小路市長の強い想いが込められた平成２８年度

の予算執行については、スピード感を持ち、きめ細やかな施策

展開を図っていただくことと、常に費用対効果を念頭において

執行いただくよう要望しました。

長岡京市では、この予算でいろいろな事業に市民の皆さま

からいただく貴重な税金を使っていくことになりましたが、皆

さまがお住まいの地域では、どのような事業にどれだけのお金

を使っていこうとしているのか、発行されている自治体の広報

誌などにぜひ目を通していただき、確認していただきたいと思

います。

皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らしにか

かわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構ですので

「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市以外の自

治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間や、電機連合・連合

の組織内議員、民主党の友好議員が全国にいますので、「暮ら

し相談」への相談内容は、どこ

の地域やどのような内容で

も、まずは”進藤ひろゆき”まで

連絡してください。相談につ

いては毎月定例の暮らし相談

会だけでなく、いつでも結構

ですので下記連絡先までお願

いします。

① 平成２８年度各予算について
② 組織体制について
③ 人材育成について
④ シティプロモーションについて
⑤ 新地方公会計制度について



「矢田わか子」特集

や た

2016年7月に実施予定の第24回参議院議員選挙の電機連合組織内公認の予定候補者「矢田わか子」さんの特集の
第8回目は、「民主党」と「維新の党」の合流に関する件と、参議院選挙の比例代表選挙の方式についてお知らせします。

2月26日に「民主党」と「維新の党」の合流が正式に合意され、3月15日に新党名が「民進党」に決まったと報道があ
りました。党名が変わっても、綱領・政策に関する基本的な考え方は「民主党」の綱領・政策が継承されることから、連
合は、働く者・生活者の不安を解消し、安心と希望を抱かせるような明確な理念と政策を打ち立てることを新党に望
み、引き続き政治理念を共有できる政党として連携・協力し、「働くことを軸とする安心社会」の実現に向けた取り組み
を展開していきます。
新党結成後には、矢田わか子さんは第24回参議院議員選挙の比例区の公認候補者になる予定です。

あなたと動けば、
未来は変わる。

参議院選挙の比例代表選挙
　　　『非拘束名簿方式』とは？

【投　票】
候補者名または、政党名で投票　

【議席数と党内順位】

Ａ：候補者名で投票

Ｂ：政党名で投票
候補者名での投票数が
当落に大きく影響
候補者名での投票数が
当落に大きく影響
候補者名での投票数が
当落に大きく影響

私たちの声を届けていただける方の
名前を記入しましょう！

①Ａ＋Ｂが政党得票数となり政党の議席数が決定
②候補者名での得票総数で党内順位が確定する

だから！
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http://yatawaka.com 
電機連合HPもご覧ください！
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株式会社プライムタイム　 代表取締役 坂本敦子

「リラックスのタイミング」がいい結果を生む ！「リラックスのタイミング」がいい結果を生む ！

プロとして休むタイミングをつくることも大切

好機をつかむ！好機をつかむ！好機をつかむ！
タイミングマネジメン

ト術
タイミングマネジメン

ト術
タイミングマネジメン

ト術

第4回

効率・生産性アップの秘訣は緩急のバランスにあり！

やらなければならないことが山積み状態で焦ってい
るときは、心と行動がアンバランスになりがちです。頭
が回らなくなり時間があっても仕事がなかなか進まな
いとき、ミスが多くなったと感じたときは、まさにリラッ
クスするタイミングです。集中力にも限界がありますか
ら、一区切りつくたびに５分か10分でもいいので、意
識的にリラックスタイムをつくることが必要です。集中
とリラックスをタイミングよく織り交ぜて緩急をつける
ことで、気持ちにメリハリがつき、生産性が向上し、ミス
やヒューマンエラーも未然に防ぐことができます。
とくに暑い夏は睡眠不足になりやすく、心身のストレ
スがたまり、集中力が落ちがちです。自分の体調を冷静

に観察して、時間の使い方にメリハリをつけ、自分の
ペースをつくっていきましょう。
ミネラルや植物繊維が豊富なレーズンなどのドライ
フルーツをとると、脳に必要なブドウ糖を素早く補給で
きますし、チョコレートや
アーモンド、バニラアイスな
どはストレスが緩和される
そうです。リラックスする方
法は、お茶やおやつ、雑談、
ストレッチや呼吸法など、自
分に合った方法を見つけて
おくとよいでしょう。

野球でピッチャーがピンチに直面すると、日本では
コーチやほかの選手が「がんばれ！」と気合いを入れる
ことが多いのですが、米国では「リラックス！」といって緊

張をほぐすという話を聞いたこ
とがあります。個人がもってい
る力を発揮するためには、集中
とリラックスをタイミングよく
組み合わせることが効果的だ
ということなのでしょう。
仕事も同様です。生産性を
高めるためには、ひたすらがん

ばるよりもタイミングよくリラックス＆リフレッシュする
ことが大切です。「思い切って休むということもプロと
して大切である」という考え方をもつと、気分も楽にな
ります。
例えば、「今日はこれ以上やっても、疲れがひどくて
生産性が上がらないのでは……」と感じたら、そのタイ
ミングで思い切って早く帰宅し、睡眠と栄養をたっぷり
とってゆったり休息してはどうでしょうか。翌日いつも
より早く出社して仕事をする方が、無理をして夜遅くま
でがんばるよりは、集中力が回復し、はるかに生産性が
上がります。

    トリノオリンピックで金メダルをとったフィギュアス
ケートの荒川静香選手は、自分の演技の前は前の選

手の演技を見ないで、
ヘッドフォンをして音楽を
聴きながらリラックスする
といっていました。「ここ
いちばん！」という勝負の

タイミングで、肩の力をいかに抜くかが自分のもって
いる能力を発揮するために効果的なのでしょう。あと
ひと踏ん張りして仕事を仕上げたいときや重要なプレ
ゼンテーションをしなければならないなど、「ここぞ！」
という場面の直前のタイミングでリラックスすることも
効果があるかもしれません。 

「ここいちばん！」の直前にリラックス
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私は、長岡京支部で執行委員を担当しております佐
藤嘉展と申します。いつも組合員の皆様には大変お
世話になっております。

所属職場はイメージセンサ開発部門で、主にテクノ
棟２Ｆ職場の担当執行委員をしております。２０１４年
８月から執行委員になりましたので、早いもので１年
８か月が過ぎました。長岡京支部では、専門部として
ライフサポートを担当させて頂いており、各種のライ
フデザインセミナーやライフデザイン講演会の企画・
運営といったことを中心に活動しています。セミナー
は、生活経済研究所長野などからもご協力を頂き、ファ
イナンシャルプランナーを講師に迎えて、組合員の皆
様のライフデザインに少しでもお役に立てるような
テーマを選んで開催しています。また、講演会におい
ては、毎年一度、外部から著名人の方をお招きしてお
話を聞く機会を提供しています。皆様が仕事や生活に
前向きに取り組んで頂くために少しでも参考になるよ
うなテーマを取り上げて開催しています。今期にこれ
まで開催したセミナーや講演会においても、非常にた
くさんの方々にご参加して頂きました。この場をお借
りしまして、日ごろの皆様のご支援・ご協力に対して、
改めて感謝申し上げます。

さて、つい先日のことになりますが、大学時代に所
属していた研究室の同窓会に出席してきました。教授
はすでに定年退官されていまして、研究室そのもの
はすでにありませんが、同窓会だけは定期的に開催
されています。研究室の昔からの慣例？で、なぜかオ
リンピックイヤーに開催することになっていまして、４
年毎に開催しています。ちょうど今年はリオデジャネ
イロ五輪の年に当たるということで、先日開催されま
した。研究室の歴代スタッフと歴代卒業生に開催案内
が来ており、非常に幅広い年齢層から多くの人が参加

したのですが、やはり、盛り上がるのは、自分自身が
在籍していた時に日々顔を合わせたメンバーとの話に
なります。卒業以来、久しぶりに会うメンバーもいた
のですが、中には、見た目もすっかり変わってしまっ
た人もいて、卒業してからもうすぐ２０年になるのです
が、ひしひしと月日の流れを感じてしまいました。（あ
る後輩については、会場で声をかけられ、最初、どち
らのご年配の方かと勘違いするような始末でした・・。）
でも、話を始めると、不思議と昔に戻ったような感覚
になり、学生時代と変わらないやり取りになりました。
自分自身も年齢を重ねていく中で、このように初心に
戻れるというか、リセットしてくれる機会というのは、
非常にいいものだなとしみじみ感じました。

当時お世話になった教授は御年８０歳が近づいてき
ているそうですが、自分の教え子を通じた形で、今で
も研究に関わっているそうです。教授曰く「まだまだ
知りたいことはたくさんある」とのことで、その知的好
奇心の旺盛さには脱帽です。私自身を振り返ってみま
すと、年齢は４０歳は越えましたが、まだ教授の約半
分です。最近は、恥ずかしながら妙に度忘れが多くなっ
てきたような状況ですが、開発職に従事する以上は、
いくつになっても「好奇心」を忘れないでいたいと改
めて思いました。

最後に再び、ライフサポートからになりますが、今
期もまだまだセミナー開催を予定しています。引き続
き、多くの皆様のご参加をお待ちしております。また、
これまでご参加したことがない方についても、ほんの
少しの「好奇心」からでも結構ですので、ぜひ一度ご
参加されてみてはいかがでしょうか！

今後とも、どうぞよろしくお願い致します。

３月２４日（木）富山県砺波市より、「２０１６となみチューリップフェア」のＰＲのために、プリンセスチューリップ
（竹村　和香奈さん）が来社されました。当日は、会社より小山社長と人事の田中部長、長岡京支部から南執行
委員長が出席されました。
プリンセスチューリップから送られたチューリップはＴＣＮ棟１Ｆロビーに飾られています。

開催期間
2016年4月22日～2016年5月5日まで

時　間
午前８時３０分～午後５時３０分
（最終入園午後５時）
問い合わせ先

チューリップ四季彩館
（電話番号：0763-33-7716）

第15期・第16期 役員コラム
長岡京支部

佐藤嘉展 執行委員
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死亡保障約3,000万円

2016.4.5Azalea

詳しい、資料や保障のご相談は、組合事務所まで

健康に暮らしていても、いつ事故に遭ったり急な発作で倒れたりするかわかりません。この
ような事態は、誰にでも起こりうる可能性があります。いざという時のために備えるのが生命
保険（死亡保障）です。生命保険（死亡保険）とは、加入者が病気やケガで死亡または高度障害
になった場合に、保障される保険です。国内での加入世帯数は約90％と、需要も非常に高く
なっています。「貯金があれば、生命保険は必要ない」。それは本当なのでしょうか？では、貯蓄
がどれだけあれば、残された家族は暮らしていくことができるのでしょうか？高度障害になって
も、暮らしていけるのでしょうか？
万が一の時の社会保障に「公的遺族年金」「公的障害年金」があります。死亡保障は、この年
金をベースに足りない分を備えるとよいといわれています。

もし、死亡保障が約3,000万円必要の場合

ご家族に必要となる資金は、『まとまった費用』と『日常の生活費』の2つに大きく分けられま
す。年金方式（分割）で受取る“ファミリーサポート共済”は『日常の生活費』の不足を補うのに適
しています。

そこで、
社内の制度を
活用しましょう！

死亡保障とは？

“日常の生活費”
の不足を
補いましょう

まとまった費用

一括受給金

年金

・葬儀費用
・ローン返済資金
・教育資金
・老後準備金　など…

日常の生活費
・食費
・交通、通信費
・光熱、水道費
　　　　　など…

毎月の
給与

在職中

日常の
必要生活費

公的
遺族年金

万が一の
場合

公的
遺族年金

失われる
所得

公的
遺族年金

ファミリー
サポート
共済

日常の
生活費

ファミリーサポート共済
で保障される生活費

世帯収入の
約60％

ファミリーサポート共済
はこの部分を

年金方式（分割）で
サポート！！

世帯収入の
約60％が目安

死亡保障約3,000万円

グループ生命共済単独
掛金

7,500円／月
90,000円／年

グループ生命共済「みんなのそなえ」

電機連合ファミリーサポート共済

掛金
4,500円／月
54,000円／年

1,750円／月・21,000円／年

1,500万円死亡保障 Lコース

掛金

同じ保障金額で、なんと掛金は、 
グループ生命共済だけの単独契約よりも

です。15,000円/年間もお得

活用しないともったない社内の共済制度！

A20コース 
1,750円/月で
約1,432万円を
20年間年金として
月平均約5万円
を受取り

2016年度は、
健康告知に
該当する方も

「たすけあい制度」に
加入できます。
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□  ①2016年春闘労働条件改善闘争集約に向けて
□  ②第16期 臨時支部委員会報告
□  ③2月度経営概況
□  ④進藤ひろゆき活動報告
□  ⑤「矢田わか子」特集
□  ⑥連載コラム「好機をつかむ！タイムマネジメント術」
□  ⑦長岡京支部第15期・第16期 役員コラム
□  ⑧2016砺波チューリップフェアPR表敬訪問
□  ⑨活用しないともったない社内の共済制度！
□  ⑩ショップニュース & アンケート

お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2016.4.5  第92号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2015年8月号 ～ 2016年7月号

抽選 2016年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１6年4月28日（木）

応募方法

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか
組合役員へお渡し下さい。
応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

AzaleaAzaleaAzalea

Shop News
Ｐ
Ｇ
Ｕ
事
業
本
部

　

か
ら
の
お
知
ら
せ

キッズプラザ大阪キッズプラザ大阪

以下の施設の入場料・スタンダードパス料金が改定されました。

お問合せはＰＧＵショップまで

大　人

小　人

幼　児

（高校生以上）

（小・中学生）

（３歳以上）

1,260 円

720 円

450 円

1,400 円

800 円

500 円

2016/4/1より入場料改定 2016/3/19よりスタンダードパス価格改定

PGU組合員
価　格 一般価格

大　人

小　人

（中学生以上）

（３歳～小学生）

2,500 円

2,200 円

2,700 円

2,300 円

PGU組合員
価　格 一般価格

2016.4.5Azalea

アンケートの
お願い


